



## こころのサイン見逃さないで —

9月10日火▶16日月は  
自殺予防週間です。

問い合わせ 保健医療課 ☎592140

広島県では、全国同様に平成10年以来自殺者が急増していましたが、平成22年の668人から減少傾向に転じました。しかし、毎年450人前後の尊い命が失われています。自殺について知ることが自殺予防の第一歩です。私たちにできることから始めてみませんか。

自殺はその多くが「追い込まれた末の死」多くの自殺は、「個人の自由な意思や選択の結果ではなく、さまざまな要因により心理的に追いこまれた末の死」ということができます。

防ぐことができる社会的な問題

心理的な悩みを引き起こす要因はさまざまですが、それらに対する支援などにより、多くの自殺は防ぐことができます。

自殺を考えている人は何らかのサインを発していることが多い

一般的に自殺者の多くは、たとえ精神疾患を患っていても精神科医などの医療機関を受診しないなど、相談への抵抗感から問題も深刻になります。

大切なのは、周りの人からのコミュニケーションで、かけがえのないことがあります。

大切なのは、周りの人からのコミュニケーションで、かけがえのないことがあります。

<input type="checkbox"/> 飲酒量が増えるなど	<input type="checkbox"/> 周囲との交流を避ける	<input type="checkbox"/> 遅刻・欠勤が続く	<input type="checkbox"/> 意欲や興味が減退する	<input type="checkbox"/> 表情が暗くぼんやりしている	<input type="checkbox"/> 食欲がない	<input type="checkbox"/> よく眠れない	<input type="checkbox"/> 悩みやストレスから生じるこころの疲れはない「いのち」を守りましょう。
<input type="checkbox"/> 飲酒量が増えるなど	<input type="checkbox"/> 周囲との交流を避ける	<input type="checkbox"/> 遅刻・欠勤が続く	<input type="checkbox"/> 意欲や興味が減退する	<input type="checkbox"/> 表情が暗くぼんやりしている	<input type="checkbox"/> 食欲がない	<input type="checkbox"/> よく眠れない	<input type="checkbox"/> 悩みやストレスから生じるこころの疲れはない「いのち」を守りましょう。
<input type="checkbox"/> 飲酒量が増えるなど	<input type="checkbox"/> 周囲との交流を避ける	<input type="checkbox"/> 遅刻・欠勤が続く	<input type="checkbox"/> 意欲や興味が減退する	<input type="checkbox"/> 表情が暗くぼんやりしている	<input type="checkbox"/> 食欲がない	<input type="checkbox"/> よく眠れない	<input type="checkbox"/> 悩みやストレスから生じるこころの疲れはない「いのち」を守りましょう。
<input type="checkbox"/> 飲酒量が増えるなど	<input type="checkbox"/> 周囲との交流を避ける	<input type="checkbox"/> 遅刻・欠勤が続く	<input type="checkbox"/> 意欲や興味が減退する	<input type="checkbox"/> 表情が暗くぼんやりしている	<input type="checkbox"/> 食欲がない	<input type="checkbox"/> よく眠れない	<input type="checkbox"/> 悩みやストレスから生じるこころの疲れはない「いのち」を守りましょう。
<input type="checkbox"/> 飲酒量が増えるなど	<input type="checkbox"/> 周囲との交流を避ける	<input type="checkbox"/> 遅刻・欠勤が続く	<input type="checkbox"/> 意欲や興味が減退する	<input type="checkbox"/> 表情が暗くぼんやりしている	<input type="checkbox"/> 食欲がない	<input type="checkbox"/> よく眠れない	<input type="checkbox"/> 悩みやストレスから生じるこころの疲れはない「いのち」を守りましょう。

## 精神保健福祉相談

問い合わせ 県西部保健所 ☎0829-1181

眠れない、気分がゆううつ、人とうまく付き合えないなどの問題で悩んでいませんか。専門の医師が相談に応じます。秘密は厳守します。(要予約)

とき 9月13日(金) 14時~16時

ところ 県西部保健所

申し込み 2日前までに県西部保健所へ。

### こころの健康電話相談

※個人情報は厳守されます

名称	電話番号	備考
広島いのちの電話	082-221-4343	24時間 年中無休
こころの電話 (こころの健康づくり、こころの悩み、うつ病、精神疾患などに関する相談)	082-892-9090	月・水・金 9時~12時・13時~16時30分 (祝日および12月29日~1月3日を除く) ※医師による電話相談は、毎月第2、第4金曜日

◆SNS相談事業(令和元年度)の実施団体については、厚生労働省ホームページで確認できます。

厚生労働省 SNS相談

# 1に運動 2に食事 しつかり禁煙 最後にクスリ

9月は「健康増進普及月間」—健康寿命の延伸—

問い合わせ 保健医療課 ☎592153

糖尿病・がん・心臓病や脳卒中の生活習慣病予防のため、運動習慣の定着や食生活の改善など健康的な生活習慣を身につけましょう。

詳しく述べる6月上旬にむらさき色の封筒で送付した「健診・がん検診のおり」をご覧ください。

### 健診専用電話

592155

(土・日曜日、祝日を除く)

8時30分から17時まで



### 集団健診日程表

ところ 総合市民会館

受け付け 8時30分~10時

とき	申し込み締め切り
10月 6日(日)	9月 4日(水)
10月 7日(月)	
11月19日(火)	10月18日(金)
11月20日(水)	
令和2年2月21日(金)	令和2年1月24日(金)

※受け付け時間は30分ごとに区切って案内しますので、指定時間にご来場ください。

生活習慣病のリスクを早期に発見するため、年に一度は健康診査(健診)を受けましょう。国民健康保険者は、後期高齢者医療の被保険者で、今年度まだ受診されていない方は、ぜひ申し込みください。

申し込み 集団健診の申し込みは電話で受け付けています。(QRコードから申し込みできます)

### 健診を受けましょう

生活習慣病のリスクを早期に発見するため、年に一度は健康診査(健診)を受けましょう。国民健康保険者は、後期高齢者医療の被保険者で、今年度まだ受診されていない方は、ぜひ申し込みください。

### がん検診を一緒に受けましょう

集団健診では健康診査のほかに、がん検診も受診できます。がんは早期発見されることで、比較的負担の少ない治療がで、治癒率も高まります。市はがん検診も補助しています。「健診・がん検診のしおり」と一緒に送った受診券に記載の金額で受診できます。ぜひ受診してください。

## 9月24日火▶30日月は「結核予防週間」です。

### きれいにならだからだづくり女子力UP講座

【託児付き】

問い合わせ 保健医療課 ☎592153

体幹トレーニングや美しい姿勢について学び、きれいにならだからだづくりを目指しましょう。

とき 9月30日(月) 10時30分~11時30分

(10時10分から託児受付開始)

ところ サントピア大竹

対象 市内在住の20歳代から40歳代までの女性

※激しい動きやうつぶせの姿勢をとるため、妊娠中の方は参加できません。

講師 三田美雪さん(運動トレーナー)

参加料 20円(傷害保険料)

持参品 運動のできる服装、運動靴、飲み物、タオル、託児に必要なもの

申し込み 託児が不要の方は、直接会場へ。

託児が必要な方は、開催日の9時までに電話で保健医療課へ。

※託児の定員は15人(申込順。初めての方優先)で、託児料として1人20円(傷害保険料)が必要。

65歳以上の方はエックス線検査を一回の早期発見に有効です。  
また、胸部エックス線検査は結核の感染を防ぐためにも重要です。

1人の死は周囲の5~6人に深刻な心理的影響を与えると言われ、周囲への影響も大変大きいものです。遺族の方の支援として自死遺族の発生し、5人が命を落としている日本の重大な感染症です。

最初は風邪に似た症状で始まります。癡核は、決して昔の病気ではありません。今でも1日に50人の新しい患者が発生し、5人が命を落としている感染症です。

せん。今も世界中でまん延している感染症です。

癡核は、決して昔の病気ではありません。今でも1日に50人の新しい患者が発生し、5人が命を落としている感染症です。

癡核は、決して昔の病気ではありません。今でも1年に50人の新しい患者が発生し、5人が命を落としている感染症です。

癡核は、決して昔の病気ではありません。今でも1年に50人の新しい患者が発生し、5人が命を落としている感染症です。

癡核は、決して昔の病気ではありません。今でも1年に50人の新しい患者が発生し、5人が命を落としている感染症です。

癡核は、決して昔の病気ではありません。今でも1年に50人の新しい患者が発生し、5人が命を落としている感染症です。

癡核は、決して昔の病気ではありません。今でも1年に50人の新しい患者が発生し、5人が命を落としている感染症です。

癡核は、決して昔の病気ではありません。今でも1年に50人の新しい患者が発生し、5人が命を落としている感染症です。